



© Crédits photos Béné Meillon

COMMUNIQUÉ

LE SAUVAGE URBAIN : percevoir, penser et vivre avec la nature en ville

Du 11 au 14 juin 2019, des enseignantes-chercheuses du laboratoire CRESEM de l'Université de Perpignan organisent à Perpignan un colloque exceptionnel sur une thématique majeure à l'heure des changements globaux et de notre perception nouvelle de l'environnement : comment les humains perçoivent-ils, pensent-ils et vivent-ils la nature sauvage en milieu urbain ? Ce colloque rassemblera une centaine d'enseignant.e.s et de chercheurs et chercheuses de différentes disciplines, d'écrivain.e.s, une artiste graffeuse, des artistes sculpteurs et autres, des danseurs et danseuses venus de toute la France, de Belgique, du Canada, d'Espagne, des Etats-Unis, de Finlande, de Grand-Bretagne, d'Italie, de Pologne, de Russie, de Suisse, et de Turquie. Conférences, danses, performances, graffiti en live, films, lectures se succéderont durant quatre jours à Perpignan, la majeure partie étant ouverte au grand public.

Contrairement à ce qui est insinué de façon erronée par la modernité, la nature ne commence pas là où s'arrête la ville, à la périphérie des lieux citadins ; au contraire, elle se fonde de façon inhérente à la vie quotidienne pour la majorité des humains qui vivent dans des zones densément peuplées. En même temps que, désormais, plus de la moitié de l'humanité réside dans des espaces urbains (une tendance estimée en constante hausse pour les décennies à venir), les formes de vie non-humaines co-évoluent avec les humains dans des environnements qu'on ne saurait plus penser de façon antagoniste par rapport au concept de nature.

